RAPPORT MORAL - AG 2022



Chères adhérentes, chers adhérents, chères collaboratrices, chers collaborateurs, chers amis,

C'est avec une profonde émotion que je m'adresse à vous aujourd'hui, ce rapport moral sera mon dernier en tant que président de l'Union Nationale des Entreprises Adaptées. Ces 2 années passées à la tête de notre Union Nationale ont été marquées par des défis, des réussites, des joies, des peines et surtout par l'engagement indéfectible de tous les acteurs impliqués dans le secteur des Entreprises Adaptées.

Je tiens à exprimer ma gratitude à l'ensemble de notre écosystème, aux membres du bureau, au conseil d'administration, aux délégués régionaux, à l'équipe de salariés, aux adhérents, à nos partenaires. Je ferais un clin d'œil particulier à Madalena Mouturier qui a fêté ses 20 ans à l'UNEA.

Chers tous, votre dévouement et votre détermination ont créé des opportunités pour les personnes en situation de handicap et ont été une source d'inspiration constante pour moi.

Je suis fier des réalisations que nous avons accomplies au cours de mon mandat. J'avais pris des engagements et cette année 2022 en aura vu quelques un aboutir, je ne vais pas vous dresser une liste à la Prévert, l'essentiel se retrouve dans le rapport d'activité. Mais félicitons nous d'avoir réussi à conserver une trajectoire budgétaire en hausse, obtenir des avancées négociées en 2022 mais validées par la CNH en 2023 autour de la RQTH, de la compensation des surcoûts sociaux, seulement pour les seniors mais c'est déjà une avancée, ET surtout soyons fiers de notre Union Nationale qui en 2022 à compter 591 adhérents, ce qui fait de nous l'association représentative du modèle.

Cette année 2022, c'est aussi 5 Conseils d'Administration, 17 réunions de Bureau, 8 réunions avec les Délégations Régionales, 5 réunions du GT « statuts », 8 réunions dans le cadre des travaux de la Cour des comptes, 2 dates de l'Inclusive Tour, des heures en voiture, en train, en avion, des milliers de mails, SMS, WhatsApp et des tonnes de coups de fil. Et je ne compterai pas les heures passées avec notre délégué général Sébastien Citerne qui reste le plus grand militant de notre cause.

Être président de l'UNEA, c'est une charge importante mais au cours de mon mandat, j'ai été témoin de tant d'histoires, de réussites, de tant de vies transformées grâce aux opportunités créées par les Entreprises Adaptées. Chaque emploi créé, chaque compétence développée, chaque personne qui a retrouvé confiance en elle et en son potentiel représente une victoire pour notre mission commune.

Ces moments ont été source d'une immense fierté pour moi, car ils témoignent de l'importance de notre modèle.

Ensemble, nous avons œuvré pour favoriser l'inclusion des personnes en situation de handicap sur le marché du travail. Nous avons promu l'emploi, l'autonomie et le développement des compétences et des Entreprises Adaptées. Nous avons défendu les intérêts de nos membres

RAPPORT MORAL - AG 2022



et plaidé en faveur de politiques publiques favorables à l'inclusion par la création de richesse sur les territoires.

Notre travail n'est pas terminé. Il reste encore beaucoup à faire pour faire évoluer les mentalités, briser les barrières et garantir une véritable égalité des chances pour toutes les Entreprises Adaptées sur l'ensemble du territoire.

Il reste tant de défis à porter pour faire de l'Entreprise Adaptée la performance qui a du sens dans le cœur des Français !

En concluant mon discours, je souhaite exprimer ma reconnaissance et ma gratitude envers chacun d'entre vous et aussi à mes proches qui m'ont soutenu dans cet engagement. Nous n'aurons pas tout réussi, en revanche, je suis fier car je n'ai jamais triché, j'ai essayé de rendre à notre Union ce qu'elle m'a donné. Elle m'a permis de grandir en tant qu'homme, en tant que dirigeant d'entreprise, en tant que citoyen.

Jean-Pierre Rives disait : « Le rugby, c'est l'histoire d'un ballon avec des copains autour et quand il n'y a plus de ballon, il reste les copains ». L'UNEA, c'est un peu pareil et même s'il n'y a plus de Bureau, il me restera des amis.

Merci encore pour votre soutien et votre engagement. Ensemble, nous avons fait une réelle différence dans la vie de nombreuses personnes en situation de handicap. Continuons à travailler ensemble pour un avenir meilleur et plus inclusif.

Je vous remercie. Sébastien RAYNAUD. Président.